

EL DIA

Diario de la mañana

Administrador, Jose Joaquin Garcia

AÑO IV

SAN JOSÉ, JUEVES 21 DE JULIO DE 1904

NUM. 1.108

CERVE-
CERIA

TRAUBE

LAGER
BIER

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

Best Stout Porter

"La Buenaventura"

Conocido establecimiento de abarrotes y licores

SE HA TRASLADADO

frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases; harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fabrica. También se desea en alquiler un buen billar.

HOTEL FRANCES

— DE —

Francisco Carranza

25 varas de la estación del ferrocarril

ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.— Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.— Servicio especial.— Trato esmerado de su propietario.

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

Precios sin competencia

1º | 6. | 904.

FOGEL & Co.

NUEVA YORK

Toda clase de joyería. Relojes "Waltham", "América." Cronómetros "Victoria" y "Supremo".

REPRESENTANTE, JOSÉ JOAQUIN GARCIA

EL DIA

Oficinas é Imprenta:

Calle 20, Norte, número 133, 40 varas al Norte del Correo.

OBSERVACIONES

Este periódico se publica todos los días con excepción de los siguientes á los festivos.

Circula en la mañana y las oficinas permanecen abiertas hasta las 10 á 11 de la noche.

Los trabajos de colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección, cuando lo estime conveniente.

Las correspondencias muy extensas ó que no traten de asuntos de interés público no se admitirán, así como tampoco artículos violentos ó ataques personales quien quiera que sea la persona á que se dirijan.

En la sección "Comunicados" se publicará todo lo que revista interés particular.

Los originales de todo trabajo, especialmente los comunicados deberán ser firmados para el efecto de la ley.

No se devuelven originales.

TARIFA

Suscripción mensual....	C, 1-00
Número suelto.....	" 0-05
atrasado.....	" 0-10
Avisos y comunicados á precios bajos y convencionales.	

Lotes! Lotes!

de terreno para edificar, en uno de los mejores puntos de la ciudad, á orillas de calles anchas y magníficamente macadamizadas se venden A PRECIOS DE SITUACION y con comodidades para el pago. PUEDEN SUMINISTRARSE, á la vez, los materiales para edificar, hacerse planos y presupuestos y dirigir las obras sin mayor costo. Ahora que se nota reacción marcada en la vida económica hay que aprovechar la ocasión. Informes: casilla n.º 539.

J. I. Toledo López,

MEDICO Y CIRUJANO

de las Facultades de Paris y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las mujeres.

Consultas de 12 m. á 3 p. m.

Casa del Dr. don Gerardo Echeverría.—Calle 21, Sur.

9 | 6 | 904

AVISO

Restaurant LA ARENA

Se hace constar que el único propietario de este Establecimiento, desde su instalación, es el que suscribe.

JOSÉ FERNANDEZ RODRIGUEZ

Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnoldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Dirigirse á su oficina, Avenida Central Este, frente al Banco Anglo Costarricense.

Para los demás materiales, como petatillo, ladrillos perforados, tejas de barro, corrientes y onduladas, etc. etc., dirigirse á la casa de

Tournon & Ca.

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

J. J. MENDOZA

Pintor y tapizador de casas

AVENIDA CENTRAL, OESTE, 50 varas antes de la Cárcel

SAN JOSE, COSTA RICA

Restaurante LA ARENA

En el hermoso edificio de este nombre, situado en la calle de la Estación, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurante, agregado al establecimiento de licores y pulpería del conocido comerciante José Fernández.

Este Restaurante está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso

MONLOUIS

quien sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes.

Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido de vinos y licores de las mejores marcas, y cantineros entendidos para servir el gusto más delicado.

Especialidad en helados, los jueves y domingos

EN PUNTARENAS he establecido mi barbería en la calle de Piedra, en un local decente y fresco. Mis clientes y todo el público serán atendidos debidamente. A todos mis favorecedores les será aplicada la "Loción Estrada", excelente específico contra la caspa y calvicie. La "Loción Estrada" se vende al ínfimo precio de ₡ 1-00 el frasco.—

Puntarenas, 1º de mayo de 1904.—JULIO J. ESTRADA

EL DIA

San José, 21 de Julio de 1904

PARTE EXPOSITIVA

—DE LA—

Memoria de Hacienda

(Continúa.)

CACAO

Las favorables predicciones que se han venido haciendo en años pasados acerca de la importancia del cultivo de cacao entre nosotros, indudablemente se realizarán. Año por año crece esa producción. La estadística del último quinquenio así lo testifica.

Año	Kilos exportados
1899	11,724
1900	13,581
1901	22,630
1902	60,128
1903	80,532

La cosecha de 1903 ha superado, pues, á la anterior en 20.404 kilogramos y representa un valor de \$ 32,212-00. Eso sin contar la considerable cantidad destinada al consumo interior, pues que sólo hubo una pequeña partida de cacao colombiano (1,585 kilogramos) importada durante el año.

Cuando las nuevas plantaciones lleguen á su pleno desarrollo, será la producción de cacao parte muy principal de la riqueza pública. El estímulo que dió el Estado á esta industria, mediante el pago de primas por la siembra, fué indudablemente una benéfica medida.

MADERAS

En este año fiscal la exportación de palo de mora ó fustete ha recuperado la misma amplitud que tuvo en años pasados, según lo evidencia el siguiente resumen:

Año	Kilos
1898	8.721,640
1899	7.689,980
1900	3.029,170
1901	1.337,160
1902	4.834,920
1903	8.786,000

Esos datos referentes al fustete son satisfactorios, pero en cambio, la exportación de cedro y caoba viene en constante decadencia. Este negocio ha dejado de rendir provecho por la baja de los precios en Europa y por el mayor gasto que requiere hoy el transporte de las trozas, en razón de la lejanía cada vez mayor que va mediando entre los cortes y los embarcaderos. El descenso del negocio se patentiza con los siguientes números estadísticos.

Año	Cedro	Caoba
1900	1.133,855 p.e.	25,790 p.e.
1901	732,866	33,642
1902	390,026	8,292
1903	255,132	3,896

Se ve, pues, que la exportación de cedro apenas llegó en este año á 255,132 pies cúbicos y la de caoba á 3,896; es decir, que con respecto al año anterior hubo disminución de... 134,894 pies cúbicos en el cedro y de 4,396 en el caoba. El valor de esa producción es pequeño; el cedro representa \$ 70,539-00, y el caoba \$ 1,169-00.

En el año anterior dictó el Gobierno una disposición por la cual permitió exportar maderas por el río Sapoá, pero hasta ahora nadie ha hecho uso de tal facilidad. El valor total de ese ramo de exportación por Puntarenas apenas llega á las siguientes cifras.

Fustete	\$ 79,074 00
Cedro	76,539 00
Caoba	1,169 00
	\$ 156,782 00

Mezquinas son esas cifras. La industria del corte de maderas, esa pingüe fuente de riqueza pública, quedará, pues, cegada por largo tiempo, pero no por siempre: los bosques se repueblan por sí mismos, y día llegará en que alzados los precios ó renovadas las maderas vuelva á ser esa industria el venero rico del Guanacaste.

CUEROS

El peso de los cueros de re-

Año	Kilos	Exportados	Consumidos	Destazados
1901	305,220	32,298	4,557	36,855
1902	312,788	33,098	5,364	38,462
1903	289,482	31,295	8,013	40,308

La exportación de pieles de venado fué más grande en este año que en el anterior: llegó á 27,176 kilogramos, y representa, computada á 60 centavos, la suma de \$ 16,306-00.

Por lo tanto, el valor total de la producción de pieles exportadas significa tanto en este año como en el pasado: monta á \$ 103,151-00.

PRODUCTOS VARIOS

Fuera de los artículos citados en los capítulos precedentes, tenemos otros de menor cuantía cuyos importes tomados en conjunto forman una suma considerable en el monto de la producción nacional. Entre ellos figuran el caucho, por valor de \$ 71,858-00, el carey por \$ 10,581-00; la concha-perla por \$ 45,967-00; el ganado por \$ 77,182-00; el oro en barras por \$ 228,237-00 y algunos otros más, de muy escasa significación.

La exportación de caucho superó á la del año pasado, pero sin embargo esta industria, hoy por hoy, carece aquí de importancia, debido al sistema destructor del arbolado que con ella se ha ejercido, y no la recobrará sino cuando sea resultado del cultivo y se haga la explotación en forma regular y metódica. El mismo agotamiento de los bosques y el alto precio á que por sus múltiples aplicaciones se vende el caucho, serán estímulo poderoso para que pronto esta producción natural resurja en nuestras amplias y feraces tierras del Norte, en condiciones más lucrativas y estables, y no sea como hasta aquí obra del acaso, sino en la misma mano del hombre.

La producción de concha-perla fué mayor que la del año próximo pasado: de 135,528 kilogramos subió á 632,294. Si como es de esperarse, continúan en observancia los prescripciones reglamentarias impuestas al libre ejercicio de la pesquería, no desaparecerá esta pingüe fuente de producción que tantos beneficios rinde hoy á Puntarenas y Guanacaste, sino que más bien irá en aumento. Pero nunca serán exageradas las pre-

ses vacunas exportados en este año fiscal monta á 289,482 kilogramos y su valor computado á 30 centavos llega á \$ 86,845-00; es decir, ha habido con respecto al año anterior una disminución en peso de 23,306 kilogramos y en valor de \$ 6,991-00; pero esta disminución si bien es cierta en cuanto á la exportación, no lo es en cuanto á la producción, porque en el presente año ha habido mayor número de reses destazadas; lo cual quiere decir que en este año ha quedado mayor número de cueros sin exportar. Este fenómeno tiene sencilla explicación en el incremento que ha tomado la industria de la tenería, con las leyes dictadas en protección del calzado nacional.

Tomando como promedio de peso de un cuero listo para embarcar 9 kilogramos 250 gramos, comprobarán los siguientes números la verdad de tales acertos:

Cueros:

Año	Kilos	Exportados	Consumidos	Destazados
1901	305,220	32,298	4,557	36,855
1902	312,788	33,098	5,364	38,462
1903	289,482	31,295	8,013	40,308

cauciones que se tomen para evitar la destrucción de los yacimientos perlíferos, porque ellos sobresalen en valía por entre los ricos dones con que la Naturaleza colmó á nuestras bellas playas del Pacífico.

La partida referente á la exportación de animales en pie no debe ser considerada en su totalidad como un factor permanente del monto de la producción nacional, porque ella no es el resultado de excedente entre la producción y el consumo de reses criollas, sino de la industria del repasto de animales forasteros, para la exportación, industria incierta todavía en cuanto á su estabilidad y provecho.

Las cifras relativas á la producción de oro en barras son satisfactorias porque indican el progresivo desarrollo que va tomando la industria minera. En el año de 1902 sumó esta producción \$ 137,150-00 y en éste \$ 228,237-00; es decir, hay un aumento de \$ 91,087-00.

Además de esas fuentes de producción agrícola, existen otras varias, las que abastecen el consumo interior, pero acerca de las cuales no precisa entrar en prolijo examen, porque no es en ellas en donde con más fidelidad puede revelarse la situación económica del país, sino en el lado por donde se inclina la balanza de las importaciones y exportaciones.

Sin embargo, bueno es agregar como razonamiento secundario que con excepción del cultivo de la caña, transitoriamente abatido por exceso mismo de producción, en todos los demás destinados al abasto interior, no se nota síntoma que indique descenso en la producción nacional. Basta tender la vista hacia el magnífico panorama de la meseta central de Costa Rica, para observar que sigue siendo roturados los campos y atendidos los plantíos al igual de los años anteriores, y que, por consiguiente, se mantienen con igual provecho las fuerzas vivas, los hábitos de trabajo y la riqueza positiva de la República.

A 322,618 habitantes llega hoy la población de Costa Rica

y á 382,267 hectáreas la extensión aproximada de sus cultivos. Dato admirable que se comprueba con las siguientes cifras estadísticas:

Café	24,979	hectáreas
Bananos	17,021	"
Cacao	1,550	"
Caucho	746	"
Caña	9,905	"
Tabaco	425	"
Cereales	36,173	"
Frutas	63,268	"
Legumbres	6,212	"
Pastos	221,623	"
Diversos	365	"

Como resumen, pues, de este capítulo del movimiento agrícola, bien podemos afirmar que el año de 1903 ha sido favorable.

20 de JULIO

Ayer fué el aniversario de la independencia de Colombia.

Con tal motivo nos es grato presentar nuestros respetos al señor Ministro Dr. Angulo, al Cónsul señor Serrano y á la Colonia colombiana residente en el país.

Quiera el Dios de las Naciones, el Dios de la paz y del progreso guiar por el camino de la prosperidad á la Nación amiga por la que te nemos viva simpatía.

Por ser de mucho interés en la actualidad, reproducimos la nota que ha publicado la Facultad Médica de la República, contra el sarampión.

Dice así:

Consejos contra el sarampión

- 10) Evítense no sólo visitar las casas donde haya sarampión, sino también el contacto con ropas, muebles ó utensilios que hayan servido á los apestados;
- 20) Múdense á menudo las ropas del sarampiñoso, las cuales no deben sacarse de la habitación del enfermo, sin haberlas sumergido antes, durante media hora, en agua de ceniza hirviendo;
- 30) Apenas un niño tenga calentura ó tos y catarro, métasele en cama, en un cuarto ventilado, pero no ventoso, á media luz. Debe en seguida hacerse sudar al niño, dándole á beber agua de sauco, borraja ó tilo.
- 40) Inspecciónese á menudo el enfermo para ver si tras las orejas, en la frente, en los ojos y en la nariz, aparece la erupción, pues durante las veinticuatro horas siguientes á la aparición en uno de los lugares dichos, se propaga la erupción por todo el cuerpo, y entonces conviene lavar diariamente los ojos, nariz y boca del enfermo, con agua boricada tibia.
- 50) Hay que evitar á todo trance que el enfermo se resfríe.
- 60) Los enfermos, ya sin calentura, deben quedarse en la cama, todavía seis días más, y cuando se levanten no deben humedecerse ni exponerse al viento, y deben recogerse temprano.
- 70) Los sarampiñosos tomarán líquidos (leche, caldo y claras de huevos).

Para calmarles la sed, déseles agua de cebada ó cualquier otro refresco sano.

80) Siempre que se note en el enfermo fuerte diarrea y muchas toses, conviene llamar al médico.

Es casi por demás advertir, puesto que ello se refiere á todas las epidemias, que las habitaciones deben mantenerse en perfecto aseo, lo mismo que los desagües, sobre todo los de aguas servidas. En los patios no debe haber fangales ni montones de basuras.

Facultad Médica de la República de Costa Rica. San José, 13 de Julio de 1904.

Sección Cablegráfica

La Guerra Ruso-Japonesa

Londres, 19.—El Daily Express publica lo siguiente de su corresponsal en Malta fechado el 18 de Julio. "La flota británica del Mediterráneo, zarpó de ésta hoy con destino á Alejandría. Se supone que su viaje tiene relación con la presencia en el Mar Rojo de los vapores de la flota voluntaria rusa; se dice que el crucero británico "Terrible" zarpó hoy de Suez con el propósito de velar por los intereses de los buques mercantes británicos". El corresponsal del Standartsen Odesa avisa que otros dos vapores de la flota voluntaria rusa, zarparon para Sebastopol donde se proveerán de carbón y después partirán según se cree para el mar Rojo. Avisa el corresponsal del Daily Mail en Aden que los vapores británicos Woodcock y Dalmatia fueron detenidos por espacio de tres horas por los vapores rusos. Agrega el corresponsal que el Capitán del vapor Stpetersburg notificó á los residentes británicos en Suez y Puerto Said que él apresará todo buque mercante que va al oriente si el contenido de sus paquetes no está claramente indicado en sus manifiestos de acuerdo con la ley internacional.

Londres, 19.—En un despacho fechado el domingo, el corresponsal del "Daily Chronicle" dice: Hoy se verificó en Matrenling un reñido combate de doce horas. Antes de aurier, una fuerza de 20,000 rusos, favorecida por la neblina, atacó los puertos japoneses; no fué posible resistir el empuje hasta que llegó á la cabeza del paso donde fué atajada. Al amanecer, la neblina se disipó, mientras tanto los japoneses habían sido reforzados y á su vez, hicieron retroceder al enemigo y recuperaron el territorio perdido. Los rusos sufrieron sensibles pérdidas, pero se retiraron en buen orden.

San Petersburgo, 19.—El Almirantazgo ha recibido informe de la apresada del vapor Malacca de la empresa británica peninsular y oriental que se efectuó en el mar Rojo por el vapor Stpetersbor de la flota voluntaria y de la pasada del vapor Prince Heinrich de la empresa alemana Norddensch Lloyd por el Smolensk pero no ha sabido nada de la pasada del vapor británico Waipara por el Stpetersburg el Mailacco llevaba á su bordo material de guerra. Rusia no anticipa complicaciones internacionales, á causa del paso de los Dardanelos por la flota voluntaria ó por la conversión de estos vapores en buques de guerra, una vez pa-

Gran Fábrica de Muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE

Almacén y Venta de Muebles

JORGE MORALES BEJARANO

Cuesta de Moras, casa No. 531

sados los Dardanelos. Aquellos que redactaron el tratado de París trataron de cerrar el mar Negro á la entrada y salida de navíos de guerra, pero no previeron el caso actual, pues los vapores Stpetersburg y Smolensk no pasaron los Dardanelos en calidad de navíos de guerra sino como buques mercantes. A este respecto un oficial del Ministro de Relaciones Exteriores manifestó que bajo el tratado de París no hay cuestión del derecho de pasar los Dardanelos de buques mercantes con su conversión después en buques de guerra. Turquía no tiene que ver pues el tratado no dice nada á este respecto:

San Petersburgo, 19.—Informa el General Kuropatkin, que en el ataque al paso de Motien el Conde Keller tuvo más de 100 bajas.

Tien Sing, 19.—Se ha llevado á Sassevo el vapor Harping, apresado hace poco por los japoneses. El Capitán avisó á los dueños que el vapor no tenía nada de contrabando á su bordo, por consiguiente ignora el motivo de la captura. El asunto se resolvió por el Tribunal de Presas.

Cuartel General del General Kuroki, vía Fusan, 19.—En la batalla del paso del Motien, que se libró el domingo, participaron más fuerzas rusas que en todos los combates anteriores. Hubo, probablemente, doble número de las que participaron en la batalla del Yalú, mientras opuesta á ellos no hubo más que una brigada y un batallón de fuerzas japonesas. Las bajas rusas calculáanse en dos mil; continúa el entierro de los muertos. Las bajas de parte de los japoneses no pasaron de 300. El combate demostró de un modo conspicuo la maravillosa habilidad de los infantes japoneses. Probáronse incomparablemente superiores rifleros que los rusos; mostraron más iniciativa, pelearon mejor y en fin mostráronse superiores en todo lo que se relaciona con la profesión de armas.

San Petersburgo 19.—Las fuerzas rusas y japonesas que están formadas, listas para el choque que tuvieron el domingo una lucha seria según el informe que se ha recibido del General Kuropatkin los japoneses interpretaren mal el movimiento ruso, pues en lugar de ser una tentativa de tomar el paso fué un reconcimiento practicado en escala grande; el informe del General Keller, no contiene el número de tropa que participó, aunque demuestra que el grueso de la fuerza se compuso de diez y ocho batallones y de gran número de reservas.

Durante el conflicto tres batallones de estos fueron llamados al auxilio de los que estaban batiéndose. Un resultado importante del reconocimiento fué el descubrimiento de una gran fuerza japonesa que se hallaba oculta en la región entre los pasos de Fenshui y Motien. La potencia de esta fuerza está demos-

trada por el hecho de que 21 batallones de rusos no fueron suficientes para forzar las posiciones no obstante de que algunos fueron ocupados temporalmente. La batalla dejó en la misma la situación general pero demuestra que hay un poderoso ejército de japoneses concentrados amenazando constantemente Liao Yang, esperando solamente la palabra de Kuroki de avanzar.

Londres, 19.—Avisa un corresponsal en Roma de la "Exchange Telegraph," que la Embajada rusa ha recibido una nota avisándole que Rusia está preparando un programa basado en una campaña de 3 años, contra el Japón. El primer año se dedicará á la defensa de Ptº Arturo, en cuya plaza espera perder de un momento á otro. El segundo año se dedicará al establecimiento de la potencia rusa en la Manchuria y el tercero á la invasión del Japón.

—En los círculos oficiales británicos se considera incidente de gravísima importancia internacional, el reciente decomiso y registro de buques mercantes británicos, por las naves Smolensk y Stpetersburg, de la flota voluntaria rusa. Lo que ha llevado á una crisis este asunto, es la captura del vapor Malacca de la Empresa peninsular y oriental, por el vapor Stepersburg, en su arribo á Suez, al cargo de una tripulación de presa, en camino para Liban. El Gabinete británico está reunido, discutiendo este incidente. Los juriscultores británicos admiten el derecho de los rusos, de decomisar y detener la correspondencia, siempre que no coja más que la correspondencia oficial, pero miran de modo más cerio, la cuestión de las dos naves rusas que andan en Corso, en el Mar Rojo. Si resultase una protesta, tendrá relación, principalmente, con el paso de los Dardanelos por éstos, hasta a. hora buques y su conversión después en buques de guerra. En los círculos oficiales se critica severamente la política observada por Rusia en este asunto.

—Se verificó hoy una baja considerable en los bonos consolidados y otras cédulas de primera clase, debido al temor de complicaciones internacionales.

—Los peligros y dificultades de la situación son muy comentados por los diarios que están ansiosos de denunciar el carácter irregular de la flota voluntaria.

Otros cables

Londres, 19.—En la Cámara de los comunes, Broderick manifestó esta tarde que con el objeto de evitar equivocaciones, el Gobierno de S. M. comunicó á Rusia, á principios de junio, su política respecto á Tibet; sin embargo, es manifiesto que la conducta de la gran Bretaña tiene que gobernarse por la actividad de los tibetanos. El Gobierno no se compromete á apartarse

en toda eventualidad de la política trazada al Gobierno de la India el 6 de noviembre de 1903. Sin embargo, mientras que otra potencia no intervenga en los asuntos de Tibet, la gran Bretaña no intentará ni la anexión del país ni el establecimiento del protectorado para el control del Gobierno interno.

Malta, 19.—La flota británica del Mediterráneo, al mando del Almirante Von Wite, zarpó para Alejandría. Se dice que establecerá patrullas en los mares Mediterráneo y Rojo á fin de impedir que los rusos continúen molestando los buques mercantes británicos.

Puerto Príncipe, 19.—Hoy llegó á éste el almirante Ligsbee al mando de una escuadra compuesta de los cruceros Newark y Desmoines y las cañoneras Newport y Bancroft que conduce al ministro Dawson quien vino á visitar al Ministro Porvell. El Presidente Nord envió su carruaje y una guardia de honor para llevar á Ligsbee al Palacio. En la tarde Mr. Dawson partió directo para la ciudad de Santo Domingo abordo de la escuadra.

Londres, 19.—Avisa un despacho de Roma que publica el "Daily Express" que el Cardenal Vanutelli, quien está para hacer una visita á Irlanda, ha sido encargado por el Papa de tratar de obtener de Mr. Pierpont Morgan una antigua capa que no tiene precio, que fué robada en 1902 de la Catedral de Escoli; durante las reparaciones que se hacían á la Catedral, la capa desapareció misteriosamente. El Gobierno hizo toda clase de esfuerzos para recuperarla, pero sin resultados. Ahora se sabe que fué vendida á Morgan quien la presentó al Museo de Lonth Kensington, donde está exhibiéndose. La capa se fabricó en el siglo XIII, está linda mente bordada.

Roma, 19.—De la más exacta fuente se sabe que lo siguiente es la opinión de la Santa Sede relativa á la situación pendiente entre el Vaticano y Francia. El Papa considera absolutamente segura la disolución por Francia del concordato. El pretexto es que la Santa Sede anterior á la visita de Loubet á Roma intimó la dimisión al obispo Geay de Laval pero no obedeció. Fué llamado á Roma para contestar graves cargos. El obispo entonces aceptó al Gobierno francés. Este declaró que la Santa Sede infringía al concordato pero como el obispo no ha sido castigado, el Ministro de Relaciones Exteriores Delcassé confiesa que el Vaticano está obrando dentro de los límites de sus derechos. Al mismo tiempo en el mismo concordato no hay nada que indica el Vaticano no obre dentro de sus derechos.

El primer Ministro no está de acuerdo con sus colegas. Basó el su argumento en las llamadas antiorgánicas, los cuales constituyen el engrandecimiento y explicación del concordato he-

cho por el Gobierno francés, pero que jamás ha sido aceptado por la Santa Sede. El Papa está firme en su resolución de continuar con el asunto. El Papa le invitó á renunciar, á lo que dió una negativa, y esto demuestra que el asunto ha estado pendiente desde hace largo tiempo. En el Vaticano se niega absolutamente que están complicados otros prelados.

Sección telegráfica

De Río Segundo

Telegrama depositado en Alajuela á las 4.10 p. m. y recibido en San José á las 4.15 p. m.

SEÑOR ADMINISTRADOR

DE "EL DÍA"

Fiestas cívicas Río Segundo.

JUAN BASTES

Hemos recibido el anterior telegrama, en el que los participantes de las próximas fiestas cívicas, las que se celebrarán los días 25, 26 y 27 del presente mes. Con tal motivo enviamos nuestra felicitaciones á los entusiastas vecinos de Río Segundo.

Hechos y dichos

Un perro de propiedad del señor Pe-

dro Salazar Marín, mordió al menor José Rueda de "La Zamorana."

En el robo
de don Teodoro Carvajal, han sido cogidos ya tres individuos como sospechosos

El Juez
del Crimen que conoce de la causa, ha dictado auto motivado de prisión contra José Umaña y Aquileo Chaves por estar comprometidos en el homicidio de Jesús Umaña el primero, y por lesiones graves el segundo.

Deseamos

muchas felicidades en su viaje al señor don Santiago de la Guardia, Ministro de Panamá ante Costa Rica, y apreciable caballero de la sociedad josefina, que ha salido con rumbo á su patria.

El domingo

próximo á las 12 m. tendrá lugar el remate de los palcos del Teatro Nacional, para el baile de fantasía.

En San

Antonio de Desamparados se trata de construir una ermita para el culto divino.

En la

"Nueva Ferrería de Macaya," situada en la Calle Central, muy próxima á la Avenida Central, es decir en el corazón de esta Capital, todos los dependientes son del país, y por supuesto, tratan al público con mucha cortesía y venden más barato que en las demás ferreterías.

No hay que confundir: Es Macaya, y no Macaya & Cº.

LA CONFIANZA

CASA DE PRÉSTAMOS

EN LIQUIDACION

Avisa que el día 1º de agosto á las 8 de la mañana se procederá al remate general de las prendas de plazo vencido, y al mismo tiempo hace saber que no da prórroga ni recibe prendas en empeño, puesto que la casa liquida totalmente.

San José, julio 13 de 1904.

A. GUSTIN SOLA

¡Abajo Cammeyer!

No necesita usted pedir más calzado á New York Artavia ha traído un espléndido surtido de hormas, en las formas que hoy se exhiben en las más famosas tiendas de allá.

Se recibieron á la vez charoles exquisitos, vaquetas charoladas para hacer polainas al estilo americano, cueros de color, etc. etc. etc.

Se venderán algunos juegos de hormas, para popularizar las cómodas formas americanas y se pueden pedir por encargo al gusto que se desee.

Las hormas para niños son una especialidad, no hay en otra parte tal variedad de estilos.

Emilio Artavia

FRANCISCO ALPIZAR A. AGRIMENSOR PUBLICO

Avisa a sus antiguos favorecedores y a las demás personas que quieran ocuparlo que nuevamente se hace cargo de todos los trabajos relativos a su profesión.
Ordenes en la oficina de El Día.

Fuerza hidráulica. En esta ciudad, junto al Río Torres, SE VENDE Ó ALQUILA un vasto local de dos pisos con fuerza hidráulica de 15 a 18 CABALLOS DE FUERZA.

Informes en la casa de

Tournon & Co.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente a la plaza, a cincuenta varas de la línea del Tranvía y a doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima a la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa n° 247 de la calle 17 Norte.

Guerra a las funerarias y demás agencias de funerales.

AGENCIA "SIGLO XX"

No teniendo ningún arreglo ya con el señor Alsina, aviso al público que lo tengo con el señor Lehmann para cualquier trabajo de impresión, rotulación y circulación de esquelas para entierros y demás. En cada trabajo que se me encargue haré un descuento de cinco por ciento menos que cualquiera de las demás agencias. Tengo un arreglo especial con el mejor jardinero que hay en el país para el trabajo de las coronas que se me encarguen. En este ramo haré igual descuento del cinco por ciento menos que en las otras jardinerías. También me hago cargo de la compra de las cajas mortuorias con un diez por ciento de descuento menos que en las funerarias.

Todo el mundo sabe que soy dueño del mejor directorio que existe en el país.

Nota.— Se me encontrará durante el día en la oficina de "La República" 25 varas al Norte del Correo y durante la noche en mi habitación: Sastrería Anglo-Americana de don Manuel Acebedo, frente al Almacén Escolar del Gobierno.—Teléfono N° 32.

12.5.904.

MANUEL ANT. POVEDA E.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, colocar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos. ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc.? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase a

LA NUEVA YORK

—DE—

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Aviso

La conocida casa de GASTON CASTEX, que se ocupa de la venta de objetos religiosos y de lujo, se está trasladando dos puertas hacia el Este del local que ocupaba, ó sea frente al Almacén Nacional Escolar. Ha tenido que agrandar más el local para dar cabida a multitud de mercaderías llegadas últimamente.

Como novedad especial han llegado casquillos de cristal con confites, propios para escolares.

Gran rebaja de precios

SOLARES

para edificar, bien situados y a precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

430, Avenida Central, O

27.5.904

POR \$ 60-00

se alquila una cas. situada 100 varas al Norte del Mercado. Es esquinera y aparente para establecimiento de comercio.

Infermarán en la casa número 247, Calle 17, Norte.

AVISO

Se vende un lote de terreno de 30 varas de frente por 50 de fondo situado en la calle de la Sabana frente a la pulpería "La Nueva York" barrio de San Francisco de Mata Redonda. Dicho terreno tiene servicio de agua y enfrente de él pasa el Tranvía. Es bueno para edificar ya sean varias casas pequeñas para alquilar, ó dos grandes.

Informará en la Administración de este periódico.

José Joaquín García

Salvador C. Jirón

Ofrece sus servicios en el ramo de Talabartería. Garantiza su trabajo en estilos diversos, aseo, duración y prontitud. Especialidades en monturas inglesas, francesas, americanas y al estilo del país; también ofrece a los hacendados albardas de campo, y cualquier trabajo de su ramo que tengan a bien encomendarle. Dirección: esquina de "La Cabaña," bajos de la casa de doña Mariana Fernández.

Francisco de la Paz C.

AGRIMENSOR PUBLICO

Despacho: Casa del Licenciado don Luis Castro Ureña, Calle 22, Sur, cien varas al Norte del ex-Museo Nacional.

UNA FINCA pequeña, ó un terreno de tres ó cuatro manzanas en los alrededores de esta Ciudad, especialmente al Norte ó al Este se toma en arrendamiento por largo tiempo. Se quiere para establecer hortalizas y cultivos similares.

Dirigirse a P.K. al apartado n. 539.

Manuel Arguello de Vars

ABOGADO

Oficina:—Frente al Almacén de Pagés y hermanos.

Para bailes, serenatas, paseos, banquetes, etc.

Informes en la oficina de El Día. Apartado N° 539.

hay un bien organizado sexteto en esta ciudad que complace a quienes lo ocupan. Su repertorio es grande, variadísimo y escogido. También, si el interesado lo desea, se arregla quinteto, cuarteto ó terceto.

Carpintería y Ebanistería

—DE—

JOSÉ ARAYA QUESADA

Frente al Parque de la Dolorosa

Cuenta este taller con buenos operarios y con materiales de primera.

Especialidad en trabajos de torno

Imprenta EL DIA

—DE—

Este taller está listo para ejecutar toda clase de trabajos, desde los pequeños como tarjetas, recibos, hojas sueltas hasta los más grandes, como carteles y periódicos.

Los trabajos que se encomienden de puntos situados fuera de la capital, serán ejecutados con la debida corrección y enviados por correo.

Las Juntas de Educación, las Municipalidades y demás Corporaciones serán servidas con especialidad.

NO OLVIDARSE

que deseamos tomar en arrendamiento una máquina de escribir, preferimos "Smith Premier." Administración de El Día.

Enrique Roger

Pintor, Decorador y Escenógrafo

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros. Imitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la Capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

Aviso Durante mi ausencia del país queda con mi poder generalísimo y al frente de mi bufete el Licenciado don José Luis Sáenz.

(f.) Alberto Pacheco

San José, 7 de Julio de 1904.

AVISO

Por tener que ausentarse del país una familia, se venden varios muebles de casa en muy buenas condiciones para el comprador.

Para pormenores dirigirse a la Administración de este Diario.

UN PIANO! UN PIANO! UN PIANO!

de buena marca, con muy buenas voces, que con un pequeño arreglo puede convertirse en un magnífico instrumento, se vende casi regalado. Dirigirse a la casilla número 39.

Imprenta de EL DIA